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Imponen facturas apócrifas a contribuyentes 

Las quejas por cobros indebidos de impuestos a causantes se dispararon por 

facturas apócrifas que les "encajaron" en el sistema del SAT. 

Las quejas por cobros indebidos de impuestos a cargo de causantes nuevoleoneses 

se dispararon en mayo en la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) por facturas apócrifas que les "encajaron" en el sistema del SAT, reveló 

Cristian Nazael Sepúlveda, delegado de ese organismo descentralizado en el 

Estado. 

"Es una problemática de contribuyentes que al momento de presentar su 

declaración anual se percataron que tenían timbrados Comprobantes Fiscales 

Digitales por Internet (CFDIs) de nómina que fueron emitidos por supuestos 

patrones retenedores de impuestos, a los que los contribuyentes desconocen", 

explicó. 

 

"Al tener dadas de alta esas facturas electrónicas o CFDIs en el sistema, pues a lo 

que da lugar es a un impuesto más alto o a que a los contribuyentes les resulte un 

impuesto a pagar en lugar de un saldo a favor". 

Señaló que Prodecon ha estado apoyando a los contribuyentes para ubicar a estos 

retenedores que desconocen para formularles requerimientos dentro del 

procedimiento de queja a efecto de que se vea si realmente existió una relación 

laboral entre ellos y contribuyentes quejosos. 

Otra de las quejas recurrentes de los contribuyentes es la falta de citas para trámites 

presenciales ante el SAT, dijo, aunque detectaron un aumento de al menos unas 

200 citas disponibles por semana en las Administraciones locales de la 

dependencia, aún existe un rezago por la disminución del servicio durante la 

pandemia, lo que genera sobredemanda. 

El funcionario instó a los contribuyentes que por falta de una cita presencial 

demoraron el trámite de renovación de su firma electrónica y por lo tanto de la 

presentación de su declaración anual de impuestos a cumplir con esta obligación 

para evitar multas y recargos. 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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https://www.elnorte.com/imponen-facturas-apocrifas-a-contribuyentes/ar2202811?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--


                                                                                                                                                                                    

18 
 

 

Imponen facturas apócrifas a contribuyentes 

Las quejas por cobros indebidos de impuestos a cargo de causantes nuevoleoneses 

se dispararon en mayo en la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) por facturas apócrifas que les "encajaron" en el sistema del SAT, reveló 

Cristian Nazael Sepúlveda, delegado de ese organismo descentralizado en el 

Estado. 

 

"Es una problemática de contribuyentes que al momento de presentar su 

declaración anual se percataron que tenían timbrados Comprobantes Fiscales 

Digitales por Internet (CFDIs) de nómina que fueron emitidos por supuestos 

patrones retenedores de impuestos, a los que los contribuyentes desconocen", 

explicó. 

 

"Al tener dadas de alta esas facturas electrónicas o CFDIs en el sistema, pues a lo 

que da lugar es a un impuesto más alto o a que a los contribuyentes les resulte un 

impuesto a pagar en lugar de un saldo a favor". 

Señaló que Prodecon ha estado apoyando a los contribuyentes para ubicar a estos 

retenedores que desconocen para formularles requerimientos dentro del 

procedimiento de queja a efecto de que se vea si realmente existió una relación 

laboral entre ellos y contribuyentes quejosos. 

Otra de las quejas recurrentes de los contribuyentes es la falta de citas para trámites 

presenciales ante el SAT, dijo, aunque detectaron un aumento de al menos unas 

200 citas disponibles por semana en las Administraciones locales de la 

dependencia, aún existe un rezago por la disminución del servicio durante la 

pandemia, lo que genera sobredemanda. 

El funcionario instó a los contribuyentes que por falta de una cita presencial 

demoraron el trámite de renovación de su firma electrónica y por lo tanto de la 

presentación de su declaración anual de impuestos a cumplir con esta obligación 

para evitar multas y recargos. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/buscador/mural/documentos/VisorArticulos.aspx?sIdIdentificadorParm=4563599|5|5|2|ArticulosCMS&idproducto=5
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Anticipa Buenrostro reforma fiscal para septiembre 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, anticipó 

este lunes que será en septiembre próximo cuando se presente una “reforma 

fiscal”, junto con el Paquete Económico 2022, la cual tendría un nivel de miscelánea 

fiscal y no “tocaría” a los asalariados ni aumentará impuestos. 

El SAT está perfilando una propuesta que simplifique el pago de impuestos y ajustes 

al marco fiscal legal para evitar interpretaciones diversas; en contraste, lo que no 

está en el radar es una reforma como las de sexenios anteriores “que le pegue al 

mismo grupo de personas, al mismo grupo que ha absorbido todas las crisis” 

Las primeras estimaciones apuntan a que la reforma fiscal de carácter 

administrativo generaría 200 mil millones de pesos “como primer saque”, lo que 

representa alrededor de 1 punto del PIB, estimó en conferencia de prensa para dar 

a conocer la publicación de Tasas Efectivas de Impuesto sobre la Renta de Grandes 

Contribuyentes. 

 

La reforma tributaria sería una Miscelánea Fiscal: Raquel Buenrostro 

Raquel Buenrostro Sánchez, jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 

adelantó que buscará presentar la reforma fiscal junto al Paquete Económico del 

2022 que entregará la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en 

septiembre, con el objetivo de que los cambios fiscales se vean reflejados a partir 

del próximo año. 

“Con la reforma esperamos obtener ingresos de 200,000 millones de pesos 

adicionales a los de este año, como primeras estimaciones, el equivalente a 1% del 

Producto Interno Bruto”, explicó en conferencia de prensa. 

Sin embargo, la funcionaria se sinceró y declaró que, en principio, la idea es 

presentar la reforma tributaria como una Miscelánea Fiscal, bien estructurada y 

explicada. 

Buenrostro hizo énfasis en que no será una reforma fiscal “tradicional”, aunque sí 

habrá modificaciones, pero no aumentos de impuestos; estos cambios serán 

facilidades administrativas como digitales para facilitar al contribuyente pagar sus 

impuestos. Asimismo, se tratará de hacer más precisa la ley para encontrar 

esquemas y planeaciones fiscales agresivas contra el fisco. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/14/reforma-fiscal-se-presentara-en-septiembre-no-tocara-a-asalariados-sat/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/La-reforma-tributaria-seria-una-Miscelanea-Fiscal-Raquel-Buenrostro-20210614-0136.html
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SAT va por 200 mmdp con miscelánea fiscal; busca llegar a 500 mmdp 

La miscelánea fiscal que trabaja el gobierno federal va a generar recursos por al 

menos dos puntos del Producto Interno Bruto (PIB), equivalentes a 500 mil millones 

de pesos, en el largo plazo, estimó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Tan sólo para 2022, la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, consideró que “como un 

primer saque”, la bolsa adicional de recursos va a ser por 200 mil millones de pesos, 

equivalentes a 1.5 veces el presupuesto asignado a la pensión de adultos mayores 

en este año. 

“No va a ser una Reforma Fiscal en el sentido tradicional, porque no implica 

aumento de impuestos ni la generación de nuevos”, dijo la funcionaria en 

conferencia de prensa. 

Buenrostro aseguró que la miscelánea no va a tocar a los asalariados y se va a 

enfocar en dos puntos: facilidades administrativas y tecnológicas, además de 

modificaciones para fortalecer criterios jurídicos y evitar interpretaciones 

fiscales, esto con el objetivo combatir la evasión, pero con total certidumbre a los 

contribuyentes. 

 

Reforma Fiscal vale 2 por ciento del PIB 

Combate a la informalidad y simplificación administrativa 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que la reforma fiscal del 2022 

se presentará en Septiembre sin aumento de tasas o nuevos impuestos con un 

combate a la informalidad y una simplificación administrativa. 

La jefa del SAT, Raquel Buenrostro Sánchez, indicó que en la presentación las tasas 

efectivas de Impuesto Sobre la Renta (ISR) que se realizarán los esfuerzos 

necesarios para “conseguir recursos que no llegaban por corrupción o por una 

aplicación discrecional de la ley”. 

Enfatizó que una reforma fiscal siempre “les pega a los mismos” y por eso tiene una 

aplicación de fiscalización que el año pasado representó 2.2 por ciento del Producto 

Interno Bruto (PIB), los esfuerzos fueron equivalentes a la última reforma fiscal del 

2.4 por ciento del PIB. 

En el 2020 se tuvo una recaudación de 100 mil mdp por vigilancia profunda, 

especificó la jefa del SAT. 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/15/sat-va-por-200-mmdp-con-miscelanea-fiscal-busca-llegar-500-mmdp-306619.html
https://impuestum.com/noticias/2420/Reforma+Fiscal+vale+2+por+ciento+del+PIB
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Reforma fiscal, en septiembre; no contempla aumento de impuestos: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que presentará en 

septiembre una reforma fiscal con la que pretende recaudar 200,000 millones de 

pesos más en 2022, sin que esto implique aumento de impuestos. 

Raquel Buenrostro, jefa del SAT, explicó que el objetivo es que la recaudación 

llegue a 2% del Producto Interno Bruto (PIB) y que haya mayor eficiencia 

administrativa. 

“Históricamente se entiende que alguien hace una reforma fiscal cuando hay un 

incremento de tasas, lo que nosotros decimos es que sí va a haber modificaciones 

fiscales, pero esas modificaciones fiscales no consideran cambio de tasas; es decir, 

aumento de impuestos”, aseguró. 

 

SAT tiene el potencial de recaudar 1.4 billones de pesos adicionales 

El combate a la evasión y elusión permitiría a México recaudar cerca de 1.4 billones 

de pesos adicionales, en una reforma fiscal que no implicaría elevar los impuestos, 

aseguró la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro. 

Señaló que en el país hay espacio para una modificación que tenga como objetivo 

que los que no están pagando impuestos, lo hagan. 

Mencionó que la fuente principal de la cual el SAT puede obtener recursos para 

financiar el gasto público es el cobro de ISR a grandes contribuyentes de 40 

sectores económicos, ya que la tasa efectiva que estos pagan es de 1.3% en 

promedio. En este sector, los recursos potenciales ascenderían a 700 mil millones 

de pesos. 

Estima SAT 200 mil mdp adicionales con próxima reforma fiscal La Razón  

SAT anuncia reforma fiscal sin aumentar impuestos; dejaría 200 mil millones de 

pesos adicionales PROCESO 

Reforma fiscal no elevará los impuestos, se presentará en septiembre: SAT  

Excélsior  

Reforma fiscal dejará 200 mil mdp más en 2022, pero sin aumento de impuestos: 

SAT  Milenio  

Paquete fiscal en 2022 será sin nuevos impuestos: SAT Informador  

 

https://www.forbes.com.mx/reforma-fiscal-en-septiembre-no-contempla-aumento-de-impuestos-sat/
https://www.dineroenimagen.com/economia/sat-tiene-el-potencial-de-recaudar-14-billones-de-pesos-adicionales/134531
https://www.dineroenimagen.com/economia/reforma-fiscal-no-elevara-los-impuestos-se-presentara-en-septiembre-sat/134507
https://www.dineroenimagen.com/economia/reforma-fiscal-no-elevara-los-impuestos-se-presentara-en-septiembre-sat/134507
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-septiembre-presenta-reforma-fiscal-200-mmdp-primer-ano-438809
https://www.proceso.com.mx/economia/2021/6/14/sat-anuncia-reforma-fiscal-sin-aumentar-impuestos-dejaria-200-mil-millones-de-pesos-adicionales-265919.html
https://www.proceso.com.mx/economia/2021/6/14/sat-anuncia-reforma-fiscal-sin-aumentar-impuestos-dejaria-200-mil-millones-de-pesos-adicionales-265919.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/reforma-fiscal-no-elevara-los-impuestos-se-presentara-en-septiembre-sat/134507
https://www.milenio.com/negocios/sat-reforma-fiscal-impulsara-recaudacion-2022-aumentar-impuestos
https://www.milenio.com/negocios/sat-reforma-fiscal-impulsara-recaudacion-2022-aumentar-impuestos
https://www.informador.mx/economia/Paquete-fiscal-en-2022-sera-sin-nuevos-impuestos-SAT-20210614-0112.html
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De grandes contribuyentes, la mitad de la evasión fiscal: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene identificadas la evasión y 

elusión de impuestos por un billón 400 mil millones de pesos, aproximadamente una 

quinta parte del gasto público de este año. La mitad de ese dinero no entregado al 

fisco proviene de grandes contribuyentes plenamente identificados. 

En conferencia de prensa, Raquel Buenrostro, titular del SAT, detalló que la 

dimensión del dinero que se evade refuerza la idea de que no es necesaria una 

Reforma Fiscal que incremente las tasas, sino hacer que paguen los que no han 

pagado hasta el momento. 

La víspera, el organismo reportó las tasas efectivas de 40 actividades económicas 

en los sectores de servicios económicos y de seguros, minería, industria 

manufacturera, comercio -al por menor y al por mayor- para los ejercicios fiscales 

de 2016 a 2019. 

"En estas cuarenta actividades económicas se estima que hay un monto potencial 

de evasión y elusión fiscal de alrededor de 700 mil millones de pesos, lo que 

representa un 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) de 2020", expuso Antonio 

Martínez Dagnino, administrador general de Grandes Contribuyentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/14/economia/identifica-sat-evasion-de-impuestos-por-un-billon-400-mil-mdp/
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El SAT detecta evasión y elusión de ISR por 700 mil mdp en grandes contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) detectó la evasión y elusión del 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) por 700 mil millones de pesos en grandes 

contribuyentes de 40 actividades económicas en sectores como servicios 

financieros y de seguros, minería, industria manufacturera y comercio al por mayor 

y por menor. 

Este monto potencial de evasión y elusión fiscal representa 3% del PIB de 2020, 

dijo este lunes la jefa del organismo, Raquel Buenrostro, en conferencia de prensa 

para dar a conocer la publicación de Tasas Efectivas de Impuesto sobre la Renta 

de Grandes Contribuyentes. 

Explicó que la tasa de ISR para empresas es del 30 por ciento, sin embargo, con 

las deducciones “indebidas”, planeaciones fiscales e interpretaciones legales 

“agresivas” (defraudación fiscal) sus contribuciones se reducen considerablemente, 

lo que resulta en tasas efectivas de ISR de menos del 2 por ciento sin considerar 

las devoluciones. 

La funcionaria declaró que si se incluyeran las devoluciones habría empresas con 

tasas negativas, es decir, el gobierno federal está subsidiando su operación en 

México. 

 

SAT establece cálculo de ISR para grandes contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria sostuvo que busca que los interesados 

consulten la tasa correspondiente a su actividad económica y compararla con su 

propia tasa efectiva; para minimizar la posibilidad del "inicio de revisiones más 

profundas" orientadas al pago del impuesto. 

Fue el 8 de diciembre del 2020 cuando se publicó en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) una reforma al Código Fiscal de la Federación (CFF) en su 

artículo 33, primer párrafo, fracción I, inciso i que estipula que se debe dar a de 

forma periódica los parámetros de referencia con respecto a la utilidad, conceptos 

deducibles o tasas efectivas de impuesto que presentan otras entidades o figuras 

jurídicas que obtienen ingresos, contraprestaciones o márgenes de utilidad por la 

realización de sus actividades con base en el sector económico o industria a la que 

pertenecen. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/14/el-sat-detecta-evasion-y-elusion-de-isr-por-700-mil-mdp-en-grandes-contribuyentes/
https://www.milenio.com/negocios/sat-establece-calculo-de-isr-para-grandes-contribuyentes
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El boquete fiscal equivale a una quinta parte del gasto público: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene identificado un boquete fiscal 

equivalente a un billón 400 mil millones de pesos, que equivale a una quinta parte 

del gasto público de este año. La mitad de ese dinero, 700 mil millones de pesos, 

es resultado de prácticas de evasión y elusión de grandes 

contribuyentes plenamente identificados. 

Raquel Buenrostro, titular del organismo, detalló que la magnitud del dinero no 

enterado al fisco exhibe que no es necesario aumentar impuestos, sino que paguen 

los que no lo hacen. Adelantó que en lugar de una reforma fiscal en el sentido 

tradicional, se incluirá una miscelánea en el Paquete Económico 2022 –a ser 

presentado en el Congreso en septiembre– que como primer saque permitirá 

recaudar 200 mil millones de pesos adicionales a los del ejercicio en curso, para 

posteriormente llegar a 2 por ciento del producto interno bruto (PIB), unos 470 mil 

millones de pesos. 

 

Gobernación y la UIF abatirán ilícitos ligados con el lavado de dinero 

La Secretaría de Gobernación firmó un convenio de colaboración con la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para 

intercambiar información con el fin de prevenir y combatir posibles actos de 

corrupción vinculados con lavado de dinero, casinos, tráfico de personas, 

asociaciones religiosas y control migratorio. 

En un comunicado de prensa, se indica que el convenio incluye intercambio de 

información de juegos con apuestas y sorteos, iglesias, agrupaciones, asociaciones 

religiosas y culto público con respecto al registro constitutivo, así como control, 

verificación y revisión de la legalidad por parte de la Subsecretaría de Derechos 

Humanos Población y Migración. 

Acompañada por el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, la secretaria de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero, señaló que estas acciones son 

imprescindibles para erradicar las actividades comúnmente conocidas como lavado 

de dinero, en la lucha contra la corrupción y las actividades criminales nacionales e 

internacionales. 

Esta estrategia se firma en el marco del Grupo de Acción Financiera Internacional, 

que sucede a una serie de convenios internacionales y se apega a los lineamientos 

y políticas de la Ley de Seguridad Nacional que estará vigente hasta noviembre de 

2024. 

https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/economia/017n1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/politica/006n2pol
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EU y la Unión Europea declaran ‘tregua arancelaria’ por subsidios a Airbus y Boeing 

Estados Unidos y la Unión Europea acordaron este martes extender una tregua 

arancelaria por cinco años, poniendo fin a una disputa sobre subsidios otorgados a 

los aviones de Airbus y Boeing que vio a los aliados a imponerse entre sí aranceles 

por 11 mil 500 millones de dólares en sus exportaciones. 

Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, dijo en Bruselas que los 

gravámenes permanecerán suspendidos mientras se mantengan los términos del 

acuerdo y se trabaja para abordar problemas, incluidos los subsidios pendientes ya 

pagados. 

El acuerdo pasa página a un conflicto clave en la guerra comercial del expresidente 

Donald Trump y prepara el escenario para una nueva era de cooperación 

transatlántica sobre ayuda estatal en un momento en que China está compitiendo 

por desplazar el duopolio de aviones civiles Boeing-Airbus. 

 

Estabilidad en el tipo de cambio y estímulo fiscal contienen los precios de las 

gasolinas 

Pese a que los precios internacionales de las gasolinas continúan al alza, los 

estímulos al impuesto especial a la producción y servicios (IEPS), la apreciación del 

tipo de cambio y el descuento pagado por el derecho ambiental a las importaciones 

de gasolinas (RVO, por sus siglas en inglés) han contenido aumentos en los precios 

de las gasolinas en al menos 30 centavos por litro, consideró la consultoría 

PetroIntelligence. 

Actualmente, la gasolina en Estados Unidos se cotiza en alrededor de 2.15 dólares 

por galón, después de que durante un periodo de 8 meses (entre el 16 de mayo de 

2020 y el 16 de enero de 2021) se mantuvo fluctuando entre un rango de 1.0 y 1.5 

dólares por galón ante el desplome de la demanda derivado de las medidas de 

confinamiento para evitar la propagación de la pandemia. 

Este lunes el precio promedio de la gasolina regular o Magna a nivel nacional se 

ubicó en 20.28 pesos por litro; la Premium, 22.11 y el diésel, 21. 74 pesos por litro. 

En el caso de la Ciudad de México, donde se comercializa el mayor volumen de 

combustibles por la alta concentración de automotores, se vendió en promedio la 

Magna en 20.96 pesos; la Premium, 22.77 y el Diesel en 21.76 pesos por litro. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/06/15/eu-y-la-union-europea-terminan-guerra-de-los-aviones-declaran-tregua-arancelaria-por-5-anos/
https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/economia/019n1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/economia/019n1eco
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Llueven amparos por outsourcing 

Empresas empezaron a promover amparos contra la reforma que eliminó el 

outsourcing, publicada el 23 de abril, por la cual ahora sólo está permitida la 

subcontratación para servicios especializados que no formen parte de su actividad 

principal. 

Juzgados federales de la Ciudad de México y Monterrey recibieron en las últimas 

tres semanas amparos de al menos 135 empresas, entre ellas Pepsico, Gamesa, 

Maizoro, Siemens, Comercial Mexicana y Sumesa, Mary Kay Services, Frisa y 

hoteles Park Royal. 

La mayoría de las inconformes, sin embargo, son firmas medianas y pequeñas que 

ofrecían personal a otras empresas. 

Algunos amparos cuestionan toda la reforma, otros sólo impugnan el periodo de 90 

días para que el personal que laboraba por outsourcing quede como empleado del 

verdadero patrón. 
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Gobierno ha destinado 20 mil millones de pesos para vacunas, informa AMLO 

Debido a la pandemia de covid-19, el gobierno mexicano ha destinado 20 mil 

millones de pesos para la compra de vacunas contra el covid-19, según informó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Durante su conferencia mañanera, el mandatario apuntó que México está en el 

noveno lugar a nivel mundial en cuanto a vacunas disponibles, lo que representa un 

gran esfuerzo de su administración, aunque sostuvo que “no podemos cantar 

victoria”. 

 “Tenemos que seguir cuidándonos, porque es una enfermedad traicionera, es un 

virus malo. (…) Hasta hoy hemos ejercido 20 mil millones de pesos en vacunas, y 

no tenemos problemas. Toda la atención médica y las vacunas gratuitas, por eso 

no a la privatización de la educación, de la salud, del bienestar del pueblo”, indicó. 

 

 

 

Salud llama a estos seis estados a reducir actividades para bajar contagios de 

COVID 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, informó este martes que hay seis 

estados de la República que presentan un aumento en los casos de COVID-19. 

Se trata de Yucatán, Quintana Roo, Baja California Sur, Campeche, Sinaloa y 

Veracruz, apuntó en la conferencia matutina. 

“En dos de ellas, el incremento es muy sustancial, (...) Yucatán y Quintana Roo. 

Hemos hecho un llamado para que se reduzcan ciertas actividades de modo que 

pueda haber reducción de contagios”, indicó. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-gobierno-destinado-20-mil-millones-pesos-vacunas
https://www.milenio.com/politica/comunidad/llegan-aicm-200-mil-vacunas-anticovid-pfizer-biontech
https://www.milenio.com/politica/comunidad/llegan-aicm-200-mil-vacunas-anticovid-pfizer-biontech
https://www.milenio.com/temas/la-mananera
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/salud-llama-a-estos-seis-estados-a-reducir-actividades-para-bajar-contagios-de-covid/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/salud-llama-a-estos-seis-estados-a-reducir-actividades-para-bajar-contagios-de-covid/
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Reportan 569 menores que murieron por coronavirus 

México acumuló 569 defunciones por COVID-19 en menores de 18 años, entre el 

12 de abril de 2020 y el 13 de junio de 2021, informó la Secretaría Ejecutiva del 

Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna). 

En el mismo periodo, los casos de menores de entre 0 y 17 años que dieron positivo 

a la prueba del SARS-CoV-2 pasaron de 84 a 52 mil 816. 

La dependencia reportó que, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, en el 

país hay 52 mil 816 casos positivos, 147 mil 460 no positivos y 624 con resultado 

pendiente en este sector. 

 

 

 

Vacunas COVID de J&J: Llega cargamento de 1.3 millones de dosis para frontera 

norte 

El Gobierno de México recibió este martes un millón 350 mil vacunas COVID de 

Johnson & Johnson que se utilizarán para la campaña de vacunación en la frontera 

norte. 

Las dosis, que llegaron a Toluca, serán enviadas este mismo martes a los estados 

fronterizos con EU, comentó Roberto Velasco, director general para América del 

Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Las vacunas, donadas por la administración de Joe Biden, serán empleadas para 

inocular contra el virus SARS-CoV-2 a personas de 18 a 39 años que viven en los 

39 municipios fronterizos con EU. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/reportan-569-menores-que-murieron-por-coronavirus/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/vacunas-covid-de-jj-llega-cargamento-de-13-millones-de-dosis-para-frontera-norte/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/vacunas-covid-de-jj-llega-cargamento-de-13-millones-de-dosis-para-frontera-norte/
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Agradece López Obrador a EU por 1.3 millones de vacunas de J&J 

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció al presidente y a la 

vicepresidenta de Estados Unidos, Joe Biden y Kamala Harris, respectivamente por 

el envío de 1.3 millones de vacunas contra Covid-19 para inmunizar a los mexicanos 

que habitan en la franja fronteriza. 

En conferencia en Palacio Nacional, el mandatario destacó la llegada de 1 millón 

350 mil dosis de Johnson & Johnson que fueron aportadas por el gobierno del país 

vecino tras distintas conversaciones entre autoridades federales. 

 

Suman 6 los contagios de Covid-19 en el retorno a las aulas en la CDMX 

A una semana de que del gobierno federal llamara a un regreso voluntario para 

retomar las clases presenciales de nivel básico en todo el país, en la Ciudad de 

México ya se han contabilizado al menos seis casos positivos de Covid-19 entre 

alumnos de escuelas públicas y privadas, con hasta 10 casos sospechosos por cada 

contagio.  

El su último reporte, la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México 

(AEFCM) indicó que en días recientes se han presentado contagios de estudiantes 

en escuelas ubicadas en las alcaldías de Coyoacán, Álvaro Obregón, Tláhuac, 

Gustavo A. Madero e Iztacalco. 

 

 

Afinan México y EU reapertura fronteriza 

La reapertura de la frontera terrestre México y Estados Unidos se discutirá hoy al 

más alto nivel entre funcionarios de los Gobiernos de ambos países, que también 

buscarán impulsar la vacunación antiCovid. 

Esta medida es considerada esencial para que este 21 de junio se levanten las 

restricciones. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/agradece-lopez-obrador-a-eu-por-13-millones-de-vacunas-de-jj/1454747
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Suman-6-los-contagios-de-Covid-19-en-el-retorno-a-las-aulas-en-la-CDMX-20210614-0147.html
https://www.reforma.com/afinan-mexico-y-eu-reapertura-fronteriza/ar2202775
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Gasto de Pemex y CFE supera en 1.3 veces sus ingresos propios 

El gasto que ejercieron Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) en el primer cuatrimestre del año superó en 1.3 veces los 

ingresos propios generados por estas empresas productivas del Estado, de acuerdo 

con el último reporte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

De enero a abril de este año, las empresas productivas del Estado ejercieron un 

gasto de 366,469 millones de pesos, lo que significó un crecimiento de 18.6% en 

términos reales respecto al mismo periodo del 2020. 

 

 

Candidatos a diputados y ediles de Oaxaca gastaron 112.7 mdp en campañas; 

elección 2021, la más cara 

Oaxaca de Juárez.— Los candidatos  de todos los partidos 

políticos e independientes que participaron en las elecciones federales y locales 

en Oaxaca este 2021 gastaron poco más de 112.7 millones de pesos durante las 

campañas que realizaron en el proceso electoral, en el que se disputaron 

diputaciones federales y  locales, así como presidencias municipales. 

Por los gastos de campaña reportados por los aspirantes al Instituto Nacional 

Electoral (INE), esta es la elección intermedia más costosa en la entidad, sin incluir 

lo ejercido tanto por el INE como por el Instituto Estatal Electoral y Participación 

Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) para la organización. 

Lo anterior,  porque en la elección de 2018, sólo de diputados federales, locales y 

presidentes municipales, los candidatos reportaron gastos de más de 82.9 millones 

de pesos, es decir, 29.7 millones de pesos menos en comparación con este año. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gasto-de-Pemex-y-CFE-supera-en-1.3-veces-sus-ingresos-propios-20210614-0133.html
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/candidatos-diputados-y-ediles-de-oaxaca-gastaron-1127-mdp-en-campanas-eleccion-2021-la-mas
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/candidatos-diputados-y-ediles-de-oaxaca-gastaron-1127-mdp-en-campanas-eleccion-2021-la-mas
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/seis-candidatos-independientes-vencieron-la-fuerza-de-los-partidos-en-presidencias
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¿En qué gastaron los candidatos en las campañas 2021 en Oaxaca? 

Oaxaca de Juárez.— La información entregada al INE por los candidatos en 

ambas elecciones, la federal y la local, revela que los aspirantes apostaron gran 

parte de los 112.7 millones de pesos que gastaron en las campañas, según sus 

propios reportes, en la propaganda utilitaria. 

Dicho concepto se refiere a “cualquier artículo que tenga un valor de uso, cuya 

finalidad consista en persuadir a los electores”, como playeras, plumas, gorras, 

cilindros térmicos, mandiles, bolsas para compra, calendarios, cuadernos y enceres 

domésticos, entre otros. 

El segundo gasto se enfocó en propaganda,  como volantes, pancartas, equipos de 

sonido, eventos políticos realizados en lugares alquilados, y la tercera en 

propaganda en la vía pública como bardas y espectaculares. Y una cuarta inversión 

fue lo que se refiere a los “operativos de campaña” que consisten en  salarios del 

personal eventual, arrendamiento  de bienes muebles e inmuebles, gastos de 

transporte de material y personal, y viáticos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/en-que-gastaron-los-candidatos-en-las-campanas-2021-en-oaxaca
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Usa tu smartphone para sacar dinero de tu afore 

No cabe duda que con el avance de la tecnología se mejoran y optimizan más 

herramientas que facilitan ciertas actividades; es por ello que gracias a su progreso 

es posible hacer movimientos de manera más sencilla y rápida como sacar dinero, 

efectuar pagos, hacer transferencias o cualquier otro movimiento bancario.  

Uno de los trámites que ya puedes hacer de forma ágil y segura a través de 

tu celular es sacar el dinero de tu afore sin necesidad de recurrir a un banco u 

oficina. Es debido a las aplicaciones que permiten llevar a cabo algunas actividades 

de manera digital y segura para facilitar el proceso.  

 

 

¿Qué pasa si no elegí Afore? 

Ya sea porque nunca te has dado el tiempo o porque apenas iniciaste tu vida laboral, 

es probable que te preguntes: ¿qué pasa si no elegí Afore? Si cotizas en el IMSS, 

hay una respuesta sencilla para ello, el gobierno la “eligió” por ti. 

Pero no te asustes, de acuerdo con lo dispuesto por la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), las cuentas de ahorro que cotizan en 

el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) son asignadas a la Administradora 

de Fondos para el Retiro (Afore) que presente los mejores rendimientos. 

Es decir, si tú cotizas ante el IMSS y no eliges Afore, tu cuenta será asignada a la 

mejor opción. Esta es una operación que realiza el gobierno cada año. Ahora bien, 

el rendimiento de cada cuenta depende de varios factores, incluyendo la edad del 

trabajador. 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eluniversal.com.mx/techbit/usa-tu-celular-para-sacar-dinero-de-tu-afore
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/que-pasa-si-no-elegi-afore/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/afore/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/asi-invierte-tu-dinero-la-afore/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Corte concede suspensión a polémico registro de telefonía móvil 

Una ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concedió una 

suspensión contra el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (PANAUT), 

según una notificación publicada la noche de este lunes. 

Dicha medida se tomó tras aceptar a trámite la controversia constitucional 

promovida por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) contra la reforma a 

la Ley Federal de Telecomunicaciones de abril pasado. 

 

 

¿Qué pasa con las hidroeléctricas en México? 

El Gobierno federal, en la idea de “apoyar” las energías limpias, ha apostado sólo 

por las hidroeléctricas, al punto de cambiar el esquema de despacho eléctrico y que 

sean las primeras centrales en entregar su energía. Pero el riesgo está en que 

privilegiar su uso, ante la sequía que azota a México, podría afectar a la población 

y su derecho humano al agua para consumo y actividades básicas. 

Con la reforma energética de 2013 se estableció que el despacho eléctrico que 

dirige el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) lo haría con un criterio de 

despacho económico, es decir, de la más barata a la más cara. Pero con la reciente 

reforma, que entró en vigor en marzo y que actualmente se encuentra suspendida 

por mandato judicial, cambia el despacho por un criterio de confiabilidad que sólo 

favorece a CFE y busca dar salida en primer lugar a sus hidroeléctricas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/corte-concede-suspension-a-polemico-registro-de-telefonia-movil/
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Sube 20.1% la IED en la fabricación de transporte 

La Inversión Extranjera Directa (IED) destinada a la producción de equipo de 

transporte en el país captó mil 821.9 millones de dólares en el primer trimestre del 

año, 20.1 por ciento más que el año pasado. Esto representó la mejor cifra desde 

hace cuatro años, según datos de la Secretaría de Economía (SE). 

El principal motor de la fabricación de unidades de autotransporte tuvo origen en la 

producción de automóviles y camiones, que acaparó 57 por ciento del total; con mil 

039.7 millones de dólares. Esta cifra triplicó lo recibido en el primer trimestre de 

2020, cuando el impacto de la pandemia de Covid-19 afectó las cadenas de valor. 

 

Moody’s descarta cambios por ajustes en gabinete 

Moody’s descartó que las elecciones del 6 de junio pasado y los ajustes en el 

gabinete vayan a generar cambios importantes en políticas macroeconómicas de 

México. 

La calificadora internacional recordó que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció el nombramiento del actual secretario de Hacienda, Arturo 

Herrera, para el cargo de gobernador del Banco de México (Banxico) una vez que 

el mandato del titular, Alejandro Díaz de León, expire en el a fines de 2021.  

 

 

'Sacan' extranjeros inversión en bonos 

Al cierre de mayo pasado, la tenencia de bonos gubernamentales en manos de 

extranjeros retrocedió a 1.76 billones de pesos, su peor nivel desde octubre de 

2020. 

 

Aunque para fines de 2020 la tenencia mejoró en 138 mil millones de pesos al llegar 

a 1.89 billones, desde entonces han salido 124 mil millones de pesos, es decir, 90 

por ciento de lo que se había recuperado. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/sube-20-1-ied-fabricacion-transporte-438925
https://www.razon.com.mx/negocios/moody-s-descarta-cambios-ajustes-gabinete-438868
https://www.razon.com.mx/negocios/moody-s-sube-pronostico-pib-mexico-5-6-433258
https://www.razon.com.mx/mexico/prep-2021-pan-impugna-eleccion-xochimilco-438611
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-arturo-herrera-sera-propuesto-gobernador-banxico-rogelio-ramirez-llega-shcp-438196
https://www.reforma.com/sacan-extranjeros-inversion-en-bonos/ar2202661?v=8
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Traba Gobierno importación de combustibles 

La Secretaría de Hacienda dispuso que las empresas privadas que importan 

combustibles sólo podrán hacerlo a través de un punto específico que tengan 

autorizado. 

 

En tanto, las empresas estatales podrán hacerlo desde diferentes puertos de 

entrada de acuerdo con lo que más les convenga para atender a sus clientes y 

minimizar costos. 

 

 

Moody’s mantiene su confianza en México ante política macroeconómica y fiscal 

La agencia calificadora Moody’s afirmó que es muy poco probable que el rumbo de 

la política fiscal y macroeconómica se transforme, esto tras conocer los resultados 

de las elecciones intermedias y el cambio propuesto en el Banco de México 

(Banxico).  

En nuestra opinión, los cambios propuestos en el equipo económico y los resultados 

de las elecciones intermedias no dan lugar a un cambio material en la dirección de 

las políticas macroeconómicas y fiscales", dijo la agencia en un comunicado. 

 

Consumo de energías fósiles es 80% del total, igual que hace 10 años: principal 

responsable del calentamiento global 

Los combustibles fósiles (carbón, petróleo, gas), fuente principal del calentamiento 

global, representaban todavía un 80.2% del consumo de energía a finales de 2019, 

apenas una décima por debajo del porcentaje de 2009, apunta esta red de expertos 

dedicada a las energías renovables. 

Un 80% del consumo mundial de energía en 2019 procedió de energías fósiles, el 

mismo porcentaje que hace diez años, periodo en que las renovables solo 

prosperaron ligeramente, advirtió la red REN21 en un informe publicado este 

martes. 

 

 

https://www.reforma.com/traba-gobierno-importacion-de-combustibles/ar2202687?v=5
https://www.dineroenimagen.com/economia/moodys-mantiene-su-confianza-en-mexico-ante-politica-macroeconomica-y-fiscal/134513
https://www.dineroenimagen.com/economia/arturo-herrera-sera-propuesto-para-ser-gobernador-del-banco-de-mexico/134371
https://www.dineroenimagen.com/economia/arturo-herrera-sera-propuesto-para-ser-gobernador-del-banco-de-mexico/134371
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Consumo-de-energias-fosiles-es-80-del-total-igual-que-hace-10-anos-el-principal-responsable-del-calentamiento-global-20210615-0009.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Consumo-de-energias-fosiles-es-80-del-total-igual-que-hace-10-anos-el-principal-responsable-del-calentamiento-global-20210615-0009.html
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Precio de la gasolina toca nuevo máximo histórico en mayo 

En mayo, el precio de los tres combustibles automotrices de mayor uso en el país: 

gasolina regular, Premium y diésel, llegaron a sus niveles de precio más altos en la 

historia.  

Lo anterior obedece al incremento en la demanda por el levantamiento de 

restricciones de movilidad en muchos países, principalmente Estados Unidos, 

además de que los roces con el gobierno iraní y el estadounidense han provocado 

alzas en el precio del petróleo, sobre el cual hay un acuerdo por parte de los países 

miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y no afiliados 

(OPEP+) para subir los precios.  

 

 

México retiene liderazgo en producción de plata 

México mantuvo su liderazgo en la producción de plata en el mundo, con 5,541 

toneladas en 2020, de acuerdo con datos del Banco Mundial. 

Sin embargo, la producción mexicana de plata registró una caída de 9.5% 

interanual. 

 

 

Con el SNTSS, arranca la mayor legitimación de un contrato colectivo 

Entre el 14 y 21 de junio se llevará a cabo la votación del sindicato del IMSS; la 

STPS y el centro de registro laboral han dispuesto de más de 681 inspectores del 

trabajo para tener cobertura en los centros de votación. 

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) llevará a cabo su 

proceso de legitimación de contrato colectivo de trabajo entre el 14 y 21 de junio en 

donde deberán participar más de 446,600 trabajadores; se trata del mayor proceso 

de legitimación que se haya realizado hasta ahora en el país. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Precio-de-la-gasolina-toca-nuevo-maximo-historico-en-mayo-20210614-0163.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-retiene-liderazgo-en-produccion-de-plata-20210614-0158.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Con-el-SNTSS-arranca-mayor-legitimacion-de-un-contrato-colectivo-20210614-0160.html
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Valor agregado, clave para conquistar Asia 

México podría conquistar el mercado asiático si le da valor agregado a sus 

exportaciones, y de esta forma diversificar más del 80 por ciento que envía 

actualmente a Estados Unidos. 

“China es un país que va a necesitar importar siempre productos agropecuarios, 

porque su territorio para producir alimentos es muy reducido, de todo su territorio 

nacional, solo el 20 por ciento es susceptible para ser utilizado para producir 

alimentos, lo que significa que tenga que estar importando alimentos 

constantemente”, dijo Sergio Ley López, presidente de la sección Asia y Oceanía 

del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología 

(Comce). 

 

Suben 14% los sueldos de trabajadores agrícolas 

En el último año, el salario de los trabajadores del sector primario aumentó 14 por 

ciento, al pasar de tres mil 800 pesos mensuales a cuatro mil 350 pesos en 

promedio, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y 

Empleo (ENOE). 

Las personas empleadas en el sector de la agricultura, cría y explotación de 

animales, así como del aprovechamiento forestal, pesca y caza, fueron 

consideradas como esenciales, por lo que, a pesar de la pandemia por el COVID-

19 nunca pararon. 

 

BBVA blinda sus tarjetas; son mucho más seguras 

BBVA México lanzó una nueva generación de tarjetas de crédito y débito, las cuales 

son más seguras, al no contener datos impresos del titular; tienen la tecnología de 

pagos sin contacto (contactless) y son elaboradas con hasta 86 por ciento de 

material reciclado. 

Para los segmentos de banca patrimonial y privada se creó la tarjeta de crédito 

Smart Key, que cuenta con tecnología biométrica avanzada (huella dactilar), única 

en América Latina 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/15/valor-agregado-clave-para-conquistar-asia/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/15/suben-14-los-sueldos-de-trabajadores-agricolas-306663.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/15/bbva-blinda-sus-tarjetas-son-mucho-mas-seguras-306668.html
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Hubo traiciones en muchas partes del país: Mario Delgado 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que en las pasadas 

elecciones, las traiciones fueron el principal adversario de su partido, porque se 

dieron en muchas partes del país, por lo que adelantó que comenzó una renovación 

en sus filas con miras a los próximos procesos electorales, además de la consulta 

de revocación de mandato. 

En entrevista con La Razón, subrayó que entre los temas prioritarios de la agenda 

legislativa de su bancada está una reforma electoral, en la que haya nuevos 

consejeros “que defiendan la democracia tanto como los actuales defienden su 

salario mayor al Presidente de la República”. 

 

Quieren poner a pelear a Marcelo con Claudia, advierte AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que en la filtración de 

información al periódico The New York Times sobre la Línea 12 exista “fuego 

amigo”, y aseguró que sólo buscan generar un conflicto entre el canciller Marcelo 

Ebrard y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

“No, no, no, eso es otro estribillo político de nuestros adversarios, quieren poner a 

pelear a Marcelo con Claudia, ellos quisieran eso. Quisieran que se pelearan 

Marcelo, Claudia, Tatiana (Clouthier), Juan Ramón de la Fuente, Esteban 

Moctezuma, etcétera, porque están ellos, los conservadores, muy menguados. 

 

Peso mexicano opera con pérdidas previo al anuncio de la FED 

El peso mexicano se depreciaba el martes en línea con la mayoría de las monedas 

de países emergentes ante un fortalecimiento del dólar provocado por la cautela 

previa al anuncio de política monetaria de la Reserva Federal estadounidense el 

miércoles. 

La moneda local cotizaba en 19.9943 por dólar, con una pérdida del 0.23% frente a 

los 19.9480 pesos del precio de referencia de Reuters del lunes. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/hubo-muchas-traiciones-supuestos-morenistas-adversarios-438933
https://www.razon.com.mx/mexico/l12-quieren-poner-pelear-ebrard-sheinbaum-amlo-438934
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/peso-mexicano-opera-con-perdidas-previo-al-anuncio-de-la-fed-6844895.html
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En la CDMX entre enero y mayo de 2021 han abierto casi 6 mil 500 nuevos 

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que entre enero y mayo 

de 2021, 6 mil 434 nuevos negocios de bajo impacto realizaron su aviso de apertura. 

De acuerdo con información obtenida por el Sistema Electrónico de Avisos y 

Permisos de Establecimientos Mercantiles (SIAPEM), la apertura de esos 

establecimientos representa 58 mil 553 plazas de trabajo creadas en la Ciudad. 

 

 

¿Pediste un crédito durante la pandemia? Que no te ‘ahoguen’ los intereses 

Miles de familias y negocios en México se vieron ‘asfixiados’ económicamente a 

causa de la pandemia del COVID-19, por lo que en un momento de desesperación 

quizás pidieron un crédito con una institución financiera. 

Sin embargo, es sumamente importante que ese préstamo que te permitió respirar 

por un tiempo no ahorque tu cartera durante meses, o incluso, años. 

“Las tarjetas de crédito son uno de los productos financieros más utilizados, pero 

también uno de los más difíciles de entender; quienes las otorgan no quieren que 

los usuarios sepan que hay formas de que nunca se paguen intereses, así que las 

personas comienzan a usarlas y terminan sobreendeudados porque estos se 

acumulan a tal punto que la deuda se puede volver impagable”, dijo Luis Rubén 

Chávez, CEO de la fintech Yotepresto.com. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-En-la-CDMX-entre-enero-y-mayo-de-2021-han-abierto-casi-6-mil-500-nuevos-negocios-Sedeco-202114635
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/06/15/pediste-un-credito-durante-la-pandemia-que-no-te-ahoguen-los-intereses/
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

AMLO anuncia tres reformas constitucionales que enviará al Congreso 

El presidente Andrés Manuel López Obrador enviará próximamente tres propuestas 

de reformas constitucionales al Congreso de la Unión, según dijo en su más reciente 

reunión con empresarios. 

Al respecto, el mandatario federal apuntó que “no van a haber reformas promovidas 

por el Ejecutivo para aumentar impuestos”, pero sí tiene tres propuestas en la lista. 

Estas son: 

1. Reforma eléctrica 

Una reforma con la que se buscará fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), con el fin de que usuarios domésticos no paguen más por el servicio de luz 

que las grandes corporaciones. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-del-15-de-junio-de-2021-6844778.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/amlo-anuncia-tres-reformas-constitucionales-que-enviara-al-congreso/
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Analiza Corte ampliación del mandato de Zaldívar 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio inicio al proceso de consulta 

para analizar la constitucionalidad de la ampliación del mandato del ministro 

presidente Arturo Zaldívar y del cargo de los consejeros de la Judicatura Federal. 

El proyecto de resolución estará a cargo del ministro decano José Fernando Franco 

González Salas. 

Ayer por la mañana, el ministro presidente presentó por escrito la consulta al pleno 

e indicó que el artículo decimotercero transitorio en la reforma a la Ley Orgánica del 

PJF, que establece la ampliación de su mandato y del cargo de los consejeros, debe 

ser analizado cuanto antes. 

 “Resulta necesario que el pleno de esta Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), en su calidad de guardián de la autonomía e independencia del Poder 

Judicial Federal, así como máximo intérprete de la Constitución, fije una postura a 

la brevedad posible”, señaló el ministro. 

 

 

Zaldívar presenta consulta sobre extensión de su mandato en la SCJN 

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar Lelo de Larrea, entregó su solicitud de “consulta extraordinaria” al Pleno de 

ministros para que se pronuncien a la brevedad sobre si es o no constitucional el 

artículo décimo tercero transitorio de la nueva Ley Orgánica del Poder Judicial, el 

cual prorroga por dos años su periodo como presidente de la Corte y del Consejo 

de la Judicatura Federal. 

Tal como lo anunció el martes de la semana anterior, Arturo Zaldívar publicó en su 

cuenta de Twitter el escrito dirigido a sus diez compañeros del máximo tribunal para 

que, en su calidad de “guardianes de la autonomía” y como máximos intérpretes de 

la Constitución, fijen una postura a la brevedad posible en torno a cinco preguntas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/analiza-corte-ampliacion-del-mandato-de-zaldivar
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/zaldivar-presenta-consulta-sobre-extension-de-su-mandato-en-la-scjn-6840711.html
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Consultan 'regalazo'... y AMLO arremete 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició ayer el 

proceso de consulta extraordinaria entre los Ministros sobre el "regalazo" que 

promovió el Gobierno de la 4T y sus legisladores para extenderle su mandato de 

cuatro a seis años. 

La reforma ha sido calificada de inconstitucional por la gran mayoría de litigantes, 

académicos e integrantes del Poder Judicial. 

 

 

Jueces federales reclaman a la 4T: sufren ‘hostigamiento’ como nunca antes 

Magistrados de Circuito y jueces de Distrito acusaron que hoy, “como nunca antes”, 

existe una estrategia de hostigamiento cotidiano en su contra, desde las más altas 

esferas del poder político, para minar su credibilidad ante la ciudadanía. 

Dijeron que con ello se busca justificar la deconstrucción institucional “con miras a 

la consolidación de una autarquía que en nuestro país siempre ha generado 

consecuencias muy lamentables en lo moral, lo social y lo económico”. 

A través de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito 

(Jufed), acusaron que la campaña de descrédito obedece a las resoluciones de las 

juzgadoras y juzgadores para “frenar actos arbitrarios de la autoridad”. 

 

 

Visita Mayorkas México, y López Obrador inicia su ‘mañanera’ 

Luego del arribo a México del secretario de Seguridad de Estados Unidos, Alejandro 

Majorkas, el presidente Andrés Manuel López Obrador da inicio a su conferencia 

matutina. 

El mandatario se espera que hable en torno al viaje del funcionario estadunidense 

a nuestro país, para reunirse con distintas autoridades y abordar temas como  la 

seguridad fronteriza, avance en la vacunación en esta región, migración y programa 

frontera sur de México. 

 

 

https://www.reforma.com/consultan-regalazo-y-amlo-arremete/ar2202621
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/15/hostigamiento-como-nunca-antes-acusan-jueces-federales/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/visita-mayorkas-mexico-y-lopez-obrador-inicia-su-mananera/1454743
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Promete Samuel García carpetas penales contra contaminantes 

Tras recibir antier la constancia que lo acredita como Gobernador electo de Nuevo 

León, Samuel García, anunció que llevará a cabo acciones para enfrentar a quienes 

contaminan el medio ambiente. 

Ese es el reclamo que hacen los jóvenes de Nuevo León, dijo, por lo que prometió 

actuar de manera firme y generar consecuencias por la afectación. 

 

 

Activan juicio contra expolíticos 

Integrantes del Comité Promovente de la Consulta para enjuiciar a expresidentes 

hicieron un llamado a participar en ese ejercicio que se realizará el próximo 1 de 

agosto.  

Omar García, quien se cambió el nombre y es sobreviviente del ataque a 

normalistas de Ayotzinapa, así como Ariadna Sánchez Bahena, víctima de 

desplazamiento forzado por el narcotráfico, señalaron a El Heraldo de México la 

importancia de que la ciudadanía opine en esa consulta popular y que dé el “sí” para 

que se pueda juzgar no sólo a exmandatarios sino a otros actores políticos del 

pasado. 

 

 

Retroceso democrático en México, predicción fallida de críticos: escribe Ebrard para 

el Washington Post 

Los críticos que auguraron una “regresión democrática” fallaron, aseguró el canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard, en un artículo de opinión publicado en el sitio web del 

diario estadounidense The Washington Post. 

En el artículo, titulado “Las elecciones en México demuestran una democracia 

sólida”, Ebrard afirma que Morena, el partido al que pertenece el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, se impuso en las elecciones del 6 de junio, con el triunfo en 

11 de 15 gubernaturas y al lograr retener, con la ayuda de los partidos aliados, la 

mayoría en el Congreso. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/promete-samuel-garcia-carpetas-penales-contra-contaminantes/1454750
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/15/activan-juicio-contra-expoliticos-306678.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ebrard-para-el-washington-post-retroceso-democratico-en-mexico-prediccion-fallida-de-criticos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ebrard-para-el-washington-post-retroceso-democratico-en-mexico-prediccion-fallida-de-criticos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
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Monreal no se descarta como aspirante a la presidencia 

El senador Ricardo Monreal anunció sus aspiraciones para ser candidato 

presidencial en 2024, sin embargo aseguró que hay que ser cautelosos en pensar 

en sucesores del actual presidente Andrés Manuel López Obrador debido a su 

fuerza política. 

“No, no me descarto. Creo que es a destiempo el estar pensando en sucesores de 

Andrés Manuel López Obrador (...) quien quiera hacerlo y quien se pronuncie, es un 

suicidio político sabiendo la fuerza del Presidente, la legitimidad del Presidente”, 

expresó el líder de Morena en el Senado en entrevista para W Radio en el programa 

de Carlos Loret de Mola. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-no-se-descarta-como-aspirante-a-la-presidencia-202115628


                                                                                                                                                                                    

46 
 

 

 

Reino Unido logra histórico acuerdo comercial post Brexit con Australia 

Reino Unido consiguió un "histórico" acuerdo comercial post Brexit con Australia, 

que le abrirá las puertas de la región Asia-Pacífico, después de los pactos 

comerciales que ya ha concluido con la Unión Europea, Japón y Noruega. 

Según un comunicado publicado este martes por la oficina del primer ministro, se 

trata del primer acuerdo comercial logrado por Reino Unido que no es una 

renovación o modificación de uno ya existente entre la Unión Europea y otros 

países. 

"Hoy se abre una nueva era en las relaciones entre Reino Unido y Australia", con 

este acuerdo de libre comercio que ofrece "posibilidades fantásticas para las 

empresas británicas y para los consumidores", subrayó el primer ministro Boris 

Johnson en el comunicado. 

 

Keiko Fujimori exige realizar una auditoría 

Perú inició otra semana sin conocer al ganador de la elección presidencial, en medio 

de la revisión de votos mientras el socialista Pedro Castillo mantiene una estrecha 

ventaja sobre su rival Keiko Fujimori, quien exigió una “auditoría informática” del 

proceso. 

Con 99.951% de actas contabilizadas y el resto en revisión, Castillo tiene 50.14% 

de votos, superando por 48.220 sufragios a la hija del encarcelado expresidente 

Alberto Fujimori. 

 

Putin abre posibilidad de un intercambio de prisioneros entre Rusia y EU 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, se dijo abierto a la posibilidad de un 

intercambio de prisioneros entre Rusia y EU, en una entrevista emitida ayer en el 

canal NBC, dos días antes de su reunión con Joe Biden. 

"Sí, por supuesto", dijo Putin en entrevista. Y considera "ridículo" decir que Moscú 

libra una guerra informática contra EU. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/reino-unido-australia-llegan-historico-comercial
https://www.milenio.com/temas/brexit
https://www.excelsior.com.mx/global/keiko-fujimori-exige-realizar-una-auditoria/1454704
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/6/15/putin-abre-posibilidad-de-un-intercambio-de-prisioneros-entre-rusia-eu-306613.html
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EU y la OTAN enfocan baterías a China y Rusia 

Bruselas.— Un profundo suspiro de alivio se dejó sentir este lunes en las capitales 

europeas luego de que el presidente Joe Biden renovara el compromiso de Estados 

Unidos con el principio de defensa colectiva en la mayor organización militar del 

planeta. 

A su llegada al cuartel general aliado y en presencia del secretario General de la 

Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Jens Stoltenberg, Biden lanzó 

el mensaje que todos los europeos querían escuchar: El “artículo 5 es una 

obligación sagrada”. Aludió así a la esencia del principio de defensa colectiva bajo 

el cual los socios convienen en que un ataque armado contra uno supone una 

agresión contra todos. 

Como presidente, Donald Trump puso en duda el compromiso estadounidense con 

ese principio y plantó la semilla de la duda en los europeos sobre la lealtad con la 

organización militar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/eu-y-la-otan-enfocan-baterias-china-y-rusia
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Buenrostro: con Ramírez de la O será más sencillo 

Arturo Herrera, de ser electo por el Senado, será un buen banquero central. 

Defendió la autonomía del Banco de México en momentos clave y sabe la 

importancia de la estabilidad monetaria y financiera. Sin embargo, Arturo Herrera 

no pudo llevarse bien con Raquel Buenrostro desde que ambos trabajan en 

Hacienda, él como subsecretario y Buenrostro como oficial mayor. 

Ambos se destacaron de inmediato. Arturo logró encabezar el pago a los tenedores 

de bonos del aeropuerto, y cuando Carlos Urzúa dejó la cartera de hacendaria, fue 

un relevo natural. 

Raquel Buenrostro, por su lado, logró hacer a un lado las distribuidoras en la compra 

gubernamental de medicamentos y, pese al descontrol inicial, le iban resultando las 

cosas. Y cuando el presidente López Obrador necesito alguien que le diera 

resultados en un trabajo operativo, la mejor operadora fue Raquel como jefa del 

SAT. 

Ambos, Herrera y Buenrostro, han dado resultados. Uno, manteniendo estabilidad. 

La otra, aumentando la recaudación en tiempos de crisis económica. 

El último encuentro público entre Herrera y Buenrostro fue más frío que el Polo 

Norte. Mientras Buenrostro detallaba que la reforma fiscal podría traer facilitación 

en el pago de impuestos, Herrera respondía diciendo que ella se había emocionado 

un poco en dar ese detalle. Y mejor se levantó y dejó a la jefa del SAT. 

Es natural que ayer, en una presentación a prensa sobre grandes contribuyentes, 

la jefa del SAT dijera que se iba a llevar mejor con Rogelio Ramírez de la O, a quien 

conocía y había trabajado con él hace veinte años. Y remató: “Con el cambio de 

secretario de Hacienda no afecta en nada la política económica del gobierno”. Y 

recordó que con Ramírez de la O tendría una comunicación más sencilla. 

En el próximo paquete presupuestal, el 2022, que presentará Ramírez de la O, se 

espera la reforma fiscal, que, hasta donde sabemos, sí tendría la urgente necesidad 

de pagar más fácilmente los impuestos. Y también traería el impuesto global mínimo 

a empresas tecnológicas, el de 15 por ciento. 

Buenrostro y Herrera estarán mejor cada quien en otras trincheras porque, de plano, 

no hay química entre ambos. 

 

 

https://www.etcetera.com.mx/opinion/buenrostro-con-ramirez-de-la-o-sera-mas-sencillo/
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SAT mantiene en la mira a grandes empresas 

MARICARMEN CORTÉS 

Desde el piso de remates 

Raquel Buenrostro, jefa del SAT, ha reiterado que entre sus prioridades en materia 

de captación está, por un lado, una adecuada cobranza de impuestos a los grandes 

contribuyentes y el combate al contrabando y comercio ilegal, en coordinación con 

la Procuraduría Fiscal. 

En el caso de las grandes empresas, desde la llegada de Buenrostro se enfocó a 

los 15 casos más notorios y logró incrementar la recaudación en 2020, en plena 

pandemia, en más de 60,000 mdp mediante acuerdos con empresas como Carso, 

Walmart, BBVA y Femsa, las cuales hicieron públicos sus acuerdos con el SAT. 

No sorprende, por lo tanto, que este fin de semana el SAT informara que enfocará 

sus baterías de cobranza a grandes contribuyentes de 40 ramas económicas, entre 

ellas industria automotriz, minería, bancos, casas de bolsa, sociedades de 

inversión, aseguradoras, afianzadoras, farmacéuticas, fabricantes de autopartes y 

de equipo eléctrico; farmacias, distribuidoras de automóviles y comercios al 

mayoreo, desde productos de materiales metálicos hasta de perfumería, y al por 

menor, de partes y refacciones nuevas para automóviles y camiones. 

Además, el SAT presentó su estudio sobre tasas efectivas de Impuesto sobre la 

Renta, lo que realmente deben pagar estas empresas y, eso sí, Buenrostro hizo una 

atenta recomendación a las empresas para que se autocorrijan y presenten sus 

declaraciones anuales complementarias. 

 TASAS EFECTIVAS MENORES AL 1.7% 

Debe, seguramente, haber muchas empresas temblando porque el SAT les recordó 

a estos grandes contribuyentes que la tasa del ISR es de 30%, pero que con 

deducciones que de antemano califica de indebidas; de planeaciones fiscales 

agresivas que califica de defraudación fiscal, y de interpretaciones legales, pagaron, 

desde el ejercicio 2017 a la fecha, tasas que van, en promedio, desde 1.33% en el 

ejercicio 2020 hasta 1.65% en 2017. 

Los ingresos anuales de estas empresas ascienden a 1,500 millones de pesos, o 

sea, van a tener que pagar mucho dinero con la actualización de las tasas. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/sat-mantiene-en-la-mira-grandes-empresas/134527
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G7 APROBÓ IMPUESTO MÍNIMO GLOBAL 

Una buena noticia es que los jefes de Estado del G7, que se reunieron el fin de 

semana en el Reino Unido, ratificaron su apoyo a la creación de un impuesto mínimo 

global de al menos 15% y manifestaron su confianza en que el mecanismo de 

operación sea aprobado en la próxima reunión del G20 y la OCDE, la cual se 

realizará en julio y en la que participarán los ministros de Finanzas y los 

gobernadores de los bancos centrales de los países miembros. Entre ellos, desde 

luego, se encuentra México. 

En el comunicado del G7 ratificaron que se emparejará el piso en el pago de 

impuestos y se frenará la evasión fiscal. 
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CUENTA CORRIENTE 

ALICIA SALGADO 

Segunda revisión fiscal a México 

Como parte del acuerdo internacional para evitar la evasión y elusión fiscales, en 

2017 México entró al sistema de “revisión de pares” para mejorar el sistema de 

recaudación bajo estándares internacionales conocidas como Recomendaciones 

BEPS (en inglés, Base Erosion and Profit Shifting) de la OCDE. 

La segunda revisión de pares está programada para la segunda mitad, dado que en 

2020 no pudo realizarse por las restricciones que impuso la pandemia, y el énfasis 

se pone en la evaluación (rating) del estándar internacional de registro y 

cumplimiento de obligaciones legales y fiscales y la rapidez y calidad de los reportes 

que se entregan a las autoridades fiscales que lo solicitan. En términos generales, 

México cumple. 

Justo las reformas que escandalizaron en 2019 al sector empresarial para reforzar 

la capacidad de investigación, sanción, cierre de espacios de evasión y elusión 

fueron parte del set de recomendaciones que se habían efectuado desde 2015 (por 

la revisión de 2014) y las de 2017. 

Con la reforma de Peña, la de 2013 (recomendaciones Beps), se elevó como en 

2.2% la recaudación del IVA y del ISR (tributaria directa), pero el año pasado, ante 

la caída del ingreso fiscal petrolero, la ejecución y coordinación entre el SAT, que 

jefatura Raquel Buenrostro, en coordinación con el procurador fiscal, Carlos 

Romero, para limitar la planeación fiscal y, con ello, reducir evasión, permitió un 

incremento cercano al 2.2% del PIB del año pasado. 

Sin eso y la utilización de los recursos que estaban depositados en fideicomisos que 

desaparecieron, habría sido más complicado enfrentar la pandemia y sostener el 

equilibrio del balance público. Fueron alrededor de 350 mil millones de pesos. 

Por eso la declaración de la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, en el contexto del 

relevo en la Secretaría de Hacienda (para nadie es un secreto que no tiene la mejor 

relación con el secretario Arturo Herrera desde que ella estaba en la Oficialía 

Mayor), de que más que subir la tasa impositiva se estarán haciendo modificaciones 

para facilitar la transformación administrativa y digital en el SAT, que facilite a los 

contribuyentes el cumplimiento de obligaciones (pagar por celular con el reporte del 

buzón sería un hit) y, por otro, hacer modificaciones en la redacción de las normas 

para “evitar planeación fiscal agresiva que termina siendo evasión”. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/segunda-revision-fiscal-mexico/134529
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Carlos Salazar, presidente del CCE, comentó recientemente que se pensaba en 

modificaciones que “no nos van a gustar”, pero el uso de tasas efectivas de 

recaudación, como la que ayer se dio a conocer para 40 actividades económicas, 

incluyendo el sector financiero, automotriz en todas sus líneas, farmacéutico, ventas 

al mayoreo y menudeo, y perfumería, metalmecánica, aluminio y cadena de acero, 

no están fuera de standard Beps, por el contrario, facilitarían la homologación de 

esquemas tributarios como el de EU o Canadá. 

El problema de fondo es el otro impuesto, el de la realidad: costo efectivo de la 

inseguridad y violencia en México, elevados costos de energía para producción. 

Esos pesan tanto como un 5% de los ingresos de las multinacionales que están 

asentadas en México, según AMCHAM, y no se incorporan en la tasa efectiva del 

impuesto directo. El otro tema son los costos laborales, que son tan altos que 

explican una nueva forma de evasión de impuestos a las nóminas o de prestaciones, 

porque a poco no se han dado cuenta de que el pago de honorarios ha sido la 

alternativa al contratar para evitar el régimen de sueldos y salarios. 

En fin. Mucho que decir de las tasas efectivas mostradas por Raquel Buenrostro, 

pues si la tasa efectiva del ISR fue de 1.33% el año pasado en grandes 

contribuyentes, es justificable toda estrategia institucional para revertir la evasión y 

elusión fiscales. 

Los impuestos a plataformas digitales y multinacionales serán, evidentemente, 

incorporados en la reforma, una vez que en julio el secretario Herrera ponga su firma 

como representante de México en la reunión del G20 al Acuerdo Global de 

Impuestos, mismo que deberá implementarse en todos los países entre agosto y 

octubre de este mismo año. 

Conclusión. Si el año pasado recaudaron 100 mil millones más auditando a grandes 

contribuyentes, la meta de duplicarlos este año no está mal, pero también el foco 

en la economía ilegal e informal es clave. 
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Editorial 

La evasión concentrada 

De acuerdo con información divulgada ayer por la titular del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, esa dependencia ha 

identificado evasión y elusión fiscales por un monto cercano a un billón 400 mil 

pesos, que representa una quinta parte del gasto público de 2021 o 6 por ciento del 

producto interno bruto (PIB). La mitad de esa suma corresponde a grandes 

contribuyentes de los sectores de servicios económicos y de seguros, minería, 

industria manufacturera y comercio. La otra mitad de este incumplimiento de 

obligaciones fiscales es atribuible al traslado de mercancía informal (500 mil 

millones) y al comercio exterior (200 mil millones). 

Por otra parte, la funcionaria criticó a los contribuyentes empresariales porque se 

quejan y se hacen mártires a pesar de que pagan, en promedio, una tasa impositiva 

19 veces menor que las personas físicas y ocho veces menor que los sueldos y 

salarios. Así, en tanto que las grandes corporaciones enteran en promedio al fisco 

1.3 por ciento de impuesto sobre la renta (ISR), las personas físicas pagan 25.4 por 

ciento, y quienes se encuentran en régimen de sueldos y salarios, 11.4. 

Con esos datos en la mano, Raquel Buenrostro señaló la improcedencia de impulsar 

una reforma fiscal para incrementar las tasas impositivas; en cambio, declaró, se 

buscará que el conjunto de los contribuyentes paguen sus impuestos de manera 

completa. 

En rigor, las cifras comentadas no son novedosas: por un lado, se sabe que la 

economía nacional exhibe una pavorosa concentración de la riqueza y, por el otro, 

que persiste en el país un alto grado de evasión fiscal. Si se unen esas dos 

situaciones, es claro que el impago, al igual que el poderío económico, también está 

altamente concentrado. Y si bien es cierto que ello debiera reducir el esfuerzo de la 

recuperación de fondos públicos, en la medida en que bastaría con auditar a un 

puñado de grandes empresas para detectar la mitad de esta práctica delictiva, 

también debe considerarse que ese esfuerzo se ve obstaculizado porque el músculo 

financiero de los corporativos les permite contratar grandes despachos contables y 

de abogados –si no es que sobornar a autoridades judiciales– a fin de retrasar el 

mayor tiempo posible la entrega de los impuestos no pagados al fisco. 

Lo cierto es que el gobierno federal tiene el deber de hacer cuanto esté en su mano 

para recuperar fondos tan cuantiosos como necesarios, para mantener, ampliar y 

extender los programas sociales, culminar las obras de infraestructura cuya 

construcción está en curso, dignificar los sistemas públicos de salud y educación, 

así como fomentar, en general, el desarrollo del país. Al mismo tiempo, es 

https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/edito
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impostergable propiciar en la ciudadanía en general una conciencia sobre las 

contribuciones hacendarias con el fin de dejar de percibir a los evasores como 

héroes del ingenio y verlos como responsables de actos merecedores del más 

amplio repudio social. 
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EN TERCENA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El colapso: una historia de negligencia y corrupción 

Todos sabían que tarde o temprano iba a ocurrir un desastre. Ese desastre se pudo 

evitar. Pero en la Línea 12 se aliaron intereses políticos y económicos que —al 

margen de lo que revele el peritaje que hoy será presentado sobre el colapso en 

la Estación Olivos—, involucran a los tres últimos gobiernos de la Ciudad de México. 

El de Marcelo Ebrard, el de Miguel Ángel Mancera y el de Claudia Sheinbaum.  

El simple recorrido por la historia de la Línea 12 es un escándalo.  

El dictamen técnico para la determinación del origen-destino y trazo de la Línea 

recomendaba la construcción de un Metro totalmente subterráneo, debido a las 

condiciones del subsuelo –formado en su mayor parte por arcillas de baja 

resistencia “que inducen deformaciones en las estructuras, instalaciones fijas 

y desgaste adicional al material rodante”.  

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

HACE 19 años, Arturo Zaldívar escribió el libro "Hacia una nueva ley de amparo", 

que hoy podría titularse "De lengua me como un taco", pues lo escrito por el 

entonces académico contrasta fuerte con lo que hoy hace el ministro presidente. 

 

MIENTRAS hoy somete a "consulta" algo eminentemente técnico, la inconstitucional 

ampliación de su mandato, en aquella época sentenciaba que la función de 

la Suprema Corte era "rescatar a la Constitución como auténtica norma jurídica". Y, 

en ese sentido, advertía que una democracia "exige el respeto a la norma 

constitucional". 

 

Y UNA JOYA: "Para los conservadores, sólo el pasado importa, a él hay que rendirle 

culto; para los progresistas el pasado debe servir de impulso hacia el futuro. Para 

los conservadores hay que repetir las mismas recetas, aunque los problemas sean 

distintos". ¿Les suena conocido? 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-06-15/op206609?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

LOS ASPIRACIONISTAS 

El presidente López Obrador mandó el 13 de junio un mensaje de reconciliación a 

las clases medias: México es "un ejemplo mundial", dijo, porque tiene un gobierno 

de progreso con justicia que "estamos logrando con la participación de todas y de 

todos, desde la gente más humilde, pobre, hasta los profesionales, integrantes de 

las clases medias y también los empresarios". 

Parece un intento de corregir la descalificación del 11 de junio a las clases medias 

capitalinas que "compraron esas mentiras" de los medios y no votaron por Morena. 

"Un integrante de clase media, media alta, incluso con licenciatura, con maestría, 

con doctorado, no, está muy difícil de convencer, es el lector de Reforma, ese es 

para decirle: Siga usted su camino, va usted muy bien, porque es una actitud 

aspiracionista [sic], es triunfar a toda costa, salir adelante, muy egoísta". 

 

La clase media es, efectivamente, aspiracional. Trabaja duro, busca salir adelante, 

quiere dar a su familia un mejor nivel de vida. Si esto es egoísmo, es egoísta, pero 

también lo son los pobres y la clase alta. "La preocupación por sus propios 

intereses", sugirió Adam Smith, es la fuerza que impulsa la economía y nos hace 

prósperos. Aristóteles afirmó mucho antes: "Donde la clase media es numerosa es 

donde menos se producen sediciones y discordias entre los ciudadanos". 

SACAPUNTAS 

La solución 

El ministro Arturo Zaldívar presentó la consulta extraordinaria para que la Corte 

decida cómo debe proceder respecto a la ampliación de su mandato. Nos dicen que, 

por ser un tema en curso, es la única salida que se le puede dar a este polémico 

asunto, y le urge concluirlo, para cerrar con broche de oro la reforma al Poder 

Judicial que le llevó dos años construir. 

Cierran filas 

Aunque algunos morenistas querían que la sangre llegará al río por los resultados 

electorales, la bancada de Morena en el Senado, encabezada por Ricardo 

Monreal, conjuró la cacería de brujas y dio su respaldo a sus dirigentes 

partidistas Mario Delgado y Citlalli Hernández. Eso sí, pidieron otra reunión para 

delinear la estrategia que utilizarán en las elecciones de 2022. 

 

 

https://www.reforma.com/los-aspiracionistas-2021-06-15/op206611?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/15/sacapuntas-306671.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

La nueva baraja de AMLO 

Y así como sin querer queriendo, López Obrador soltó ayer los nombres de una 

(nueva) baraja que bien podría perfilarse hacia la sucesión presidencial. Van en el 

orden en que los mencionó: Marcelo Ebrard, Sheinbaum, Tatiana Clouthier, Juan 

Ramón de la Fuente y Esteban Moctezuma. 

Estos nombres le vinieron a la mente al Presidente cuando en la mañanera le 

preguntaron si las filtraciones (como la de la Línea 12 al New York Times) eran 

fuego amigo en la 4T de cara al 2024. Su respuesta de bote pronto fue así: 

-No, no, no… Ese también es otro estribillo político de nuestros adversarios. Quieren 

poner a pelear a Marcelo con Claudia; ellos quisieran eso. Pero lo interesante fue el 

agregado de Andrés Manuel: “Quisieran que se pelearan Marcelo, Claudia, Tatiana, 

Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, etcétera; porque están ellos —los 

conservadores—, muy menguados, no hay dirigentes del conservadurismo. “A lo 

mejor surjan después, pero en el flanco izquierdo hay hasta para tirar para arriba, 

hasta para prestar”, alardeó. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Con tiento. Especialista en finanzas públicas, desempeño y mejora 

organizacional, de acuerdo con su currículum, Rodolfo Castro Valdez brincó de una 

entidad a otra y se apunta para colaborar en el gobierno de Sonora, como parte del 

equipo del mandatario electo, Alfonso Durazo. Mucho cuidado. A Castro Valdez, 

quien renunció como secretario de Hacienda en el gobierno de Jaime Bonilla, en 

Baja California, le acompaña una estela de errores. Fue recomendado para manejar 

las finanzas en BC por el exsenador Fernando Castro Trenti. Don Rodolfo autorizó 

una nómina extraordinaria por más de 54 mdp para empleados de Educación, nunca 

justificada, y participó en la expropiación del Club Campestre de Tijuana. Peligro. 

Están advertidos. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/15/la-nueva-baraja-de-amlo-306675.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1454733
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Se llenó el ‘bullpen’ de la sucesión 

La posibilidad de que el “movimiento de transformación” que encabeza pueda 

trascender el actual periodo presidencial ha sido un tema recurrente en Andrés 

Manuel López Obrador. 

En no pocas ocasiones se ha referido a su decisión de no reelegirse —no teniendo 

necesidad alguna de aclarar el punto, pues la reelección presidencial está prohibida 

por la Constitución— y de cómo pasará a la jubilación cuando haya cumplido su 

encargo. El 11 de marzo pasado, López Obrador desató las ansias sucesorias al 

señalar que la 4T tiene “relevo generacional”. Hablando como si fuera un pitcher que 

deja el juego ganado, el Presidente se puso a describir a quienes calientan en 

el bullpen del oficialismo, listos para subir al montículo cuando él se baje. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

La geografía electoral… y la del narco 

En 14 de los 15 estados que tuvieron elecciones el pasado 6 de junio habrá cambio 

de partido o grupo político en el poder, la única excepción sería Querétaro, porque 

incluso en Baja California nadie oculta las diferencias entre el grupo del actual 

mandatario Jaime Bonilla con la próxima gobernadora Marina del Pilar Ávila, y 

mucho menos las diferencias existentes entre Maru Campos y Javier Corral en 

Chihuahua. 

Cuando se producen cambios tan amplios, suelen trastornar la seguridad en los 

estados, porque se acomodan, a su vez, los grupos del narcotráfico que ya tenían 

algún tipo de acuerdo con las autoridades salientes. En esta ocasión, no parece ser 

así. Pareciera que los grupos del narcotráfico y el crimen organizado, de alguna 

forma, lograron mantener, como deseaban hacerlo y más allá de partidos y 

candidatos, la hegemonía, por lo menos a nivel estatal, aunque los cambios en 

municipios y sobre todo en grandes ciudades son mayores y pueden provocar 

trastornos. Quizás el único espacio donde esa relación tendrá cambios reales, 

donde se desajustó todo este esquema, es en la Ciudad de México, con el triunfo 

de la alianza opositora en nueve, que podrían ser diez, del total de alcaldías 

disputadas. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/se-lleno-el-bullpen-de-la-sucesion/1454723
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-geografia-electoral-y-la-del-narco/1454722
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LEO ZUCKERMANN 

Fuera de Morena, la caballada está famélica 

Ayer analizaba cómo los resultados de la elección del pasado seis de junio afectaron 

la sucesión presidencial para el presidente López Obrador. Los tres posibles 

candidatos de Morena (Ebrard, Monreal y Sheinbaum) presentan problemas. Hoy 

toca hablar de la oposición. 

Tiene razón AMLO cuando ayer dijo que no veía ningún liderazgo claro. Así es: la 

caballada está muy flaca. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El doble discurso 

El jueves, la misma mañana que el presidente López Obrador se lanzó contra las 

clases medias tras haber perdido Ciudad de México, se reunió con los hombres más 

ricos del país para pintarles un panorama ideal y él, entregado. 

En la mañanera, tras la mayor derrota electoral en su santuario, la capital del país, 

a su estilo, en lugar de analizar razones buscó culpables. ¿Quién? La clase media, 

a la que acusó de aspiracionista, egoísta, hipócrita, racista, individualista, sin 

escrúpulos morales, manipulable, convenenciera, conservadora y apoyadora de 

gobiernos corruptos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/fuera-de-morena-la-caballada-esta-famelica/1454724
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-doble-discurso
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que será una mujer la próxima presidenta del Senado, que iniciará funciones en 

septiembre próximo, una vez que empiece el periodo ordinario y con ello la nueva 

legislatura, y en la bancada de Morena ya suenan los nombres de la sucesora 

de Eduardo Ramírez, entre ellas Imelda Castro, Marybel Villegas, Martha Lucía 

Micher y Bertha Caraveo. Por cierto, ya con el semáforo epidemiológico en verde 

en la capital y que la mayoría de Morena ya está vacunada, se acordaron dos 

reuniones presenciales, una entre la bancada y otra con el coordinador 

nacional, Mario Delgado, a quien ya le dieron su respaldo para permanecer al frente 

del partido. 

Que Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, dijo conocer a Sandra 

Cuevas, candidata ganadora a la alcaldía Cuauhtémoc, pero aclaró no trabajó con 

él y recordó que en dos ocasiones ella quiso ser diputada local, en Azcapotzalco y 

en Cuauhtémoc, pero los morenistas no la apoyaron, por lo que se unió a la alianza 

conformada por PRI, PAN y PRD. También comentó que no es un “suicida político”, 

por aquello de las traiciones, y que no está pensando en 2024. 

 

 

CARLOS PUIG 

Las consecuencias de la guerrita morenista 

La tragedia de la Línea 12, junto con algunos resultados de las elecciones, parecen 

haber adelantado las disputas al interior del partido en el poder y en el gabinete por 

reacomodar los grupos políticos con miras a quedarse con el poder, primero en 

Morena y después rumbo a las elecciones de 2024. 

Basta ver columnas dictadas desde alguna oficina o los artículos de opinión de los 

simpatizantes y miembros de uno u otro grupo o las declaraciones o las hordas de 

bots en las redes sociales para ver que, con el pretexto de que viene el primer 

informe sobre lo sucedido en el Metro, se están dando con todo. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1035
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/las-consecuencias-de-la-guerrita-morenista
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Escribir 

Vanessa Robles es la periodista encargada de hacer las entrevistas a 100 escritores 

iberoamericanos que editará este año la FIL de Guadalajara, con retratos de Maj 

Linström. 

Me pregunta. 

P: Todos tenemos trabajos que a veces se ponen difíciles. ¿Podría describir cómo 

es uno de esos momentos en su oficio? 

 

CARLOS MARIN 

Pinches aspiracionistas 

El diccionario de la lengua española define la palabra aspiración como la acción y 

efecto de pretender o desear algún empleo, dignidad u otra cosa. 

Lo mismo se dice con los términos: anhelo, deseo, sueño, esperanza, pretensión, 

empeño, ambición, designio, proyecto, propósito, apetencia, apetito, afán, ansia, 

avidez, pasión, inclinación. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Hay tiro Bartlett-Riquelme 

El gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, y el director de CFE, Manuel Bartlett, 

traen pique. El mandatario atribuyó al funcionario de la 4T responsabilidad moral en 

la tragedia de Múzquiz, debido a que la comisión disminuyó el precio del carbón, lo 

que habría provocado que los empresarios mineros redujeran el presupuesto para 

seguridad.  

El poblano respondió que el priista estaba haciendo un “grave reconocimiento” de 

que falló al no garantizar las condiciones de protección. Pero el Ejecutivo estatal le 

hizo ver que la minería y la electricidad son competencia exclusiva de la Federación, 

por lo que “es muy grave su ignorancia y más grave su cinismo”. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/escribir_2
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/pinches-aspiracionistas
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/06/14/hay-tiro-bartlett-riquelme/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/


                                                                                                                                                                                    

62 
 

 

ENRIQUE QUINTANA 

La reforma fiscal va por los ‘peces gordos’ 

No lo dude. Viene la reforma fiscal en el próximo Paquete Económico que será 

entregado al Congreso, previsiblemente el próximo 8 de septiembre. 

Esta reforma fiscal, sin embargo, a diferencia de algunas del pasado, no contendrá 

modificaciones a las tasas impositivas, pero sí traerá consigo una recaudación 

adicional que ayer estimó la jefa del SAT en alrededor de 200 mil millones de pesos 

por año. 

 

DARÍO CELIS 

La IP mira por un nuevo partido 

Los cientos de empresarios que participaron en el proceso electoral pasado llegaron 

a tres conclusiones. 

La participación fue exitosa, pero faltó para ganar la mayoría en la Cámara; trabajar 

más fuerte para lograr la revocación de mandato el próximo año y elecciones que 

vienen; y mover a las “organizaciones ciudadanas” para que salgan de la apatía 

política y participen. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El narco votó… por Morena 

El secretario de Seguridad Territorial de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, 

estará hoy en México en un mal momento en la relación bilateral, y con la creciente 

convicción en Washington de que la laxitud del presidente Andrés Manuel López 

Obrador con los cárteles de la droga rebasa la condescendencia. El problema de 

gobernabilidad que han venido alertando en el gobierno del presidente Joe Biden –

la pérdida del 30% del territorio que controla actualmente el crimen organizado– se 

agrava por la forma como actuaron los cárteles en las elecciones del 6 de junio. 

Abundan las denuncias periodísticas de cómo operaron los cárteles, en especial el 

de Sinaloa, durante las elecciones. Todos los municipios con fuerte presencia de 

esa organización fueron ganados por Morena, lo cual sería meramente 

circunstancial, de no ser porque se dieron casos específicos de personas vinculadas 

con ese grupo que robaron urnas en la zona del Pacífico norte, y amenazaron a 

candidatas y candidatos que, el mismo día de elección, abandonaron la contienda. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/06/15/la-reforma-fiscal-va-por-los-peces-gordos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/06/15/la-ip-mira-por-un-nuevo-partido/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/06/14/el-narco-voto-por-morena/
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SALVADOR CAMARENA  

Hora de hablar de AMLO y Venezuela 

Pues México no será Venezuela –sin ofender a los venezolanos–, pero parece 

obligado que México se formule preguntas sobre qué hace el gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador que sus funcionarios aparecen en una trama para burlar el 

embargo de Estados Unidos al régimen de Nicolás Maduro. 

En las últimas horas, el diario El País, en conjunto con el prestigiado 

portal Armando.info, ha publicado dos reportajes que en México deberían ser leídos 

con cuidado por el Senado, y por entidades de alto protagonismo en la actual 

administración a fin de demandar rendición de cuentas a los involucrados, en 

particular a la Cancillería. 

 

 

Pepe Grillo 

¿Cuál será la ruta del peritaje? 

Resultará interesante atestiguar cómo maneja la 4T el informe de la empresa 

noruega de gestión de riesgos encargada del peritaje del accidente de la L12. 

En la punta de la pirámide está en curso una controversia entre si hubo filtraciones 

con intencionalidad política o no. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/06/14/hora-de-hablar-de-amlo-y-venezuela/
http://armando.info/
https://www.cronica.com.mx/notas-cual_sera_la_ruta_del_peritaje-1191371-2021
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Federico Arreola 

Destapados, destapadas, desahuciados y un tapado 

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México. Activista de 

izquierda desde su juventud, destaca por su formación científica; estudió la 

licenciatura en física, una maestría en ingeniería energética y un doctorado en 

ingeniería ambiental. Ella ha estado al lado de Andrés Manuel López Obrador desde 

hace más de 20 años. Toda su biografía política tiene que ver con el movimiento del 

hoy presidente de la nación. No solo su solidez ideológica y su trayectoria ciento por 

ciento lopezobradorista la han convertida en la favorita de quienes opinan acerca 

de la sucesión presidencial. Se le ha considerado líder en la carrera por el 

2024 debido, también —y quizá sobre todo— a que ha sabido, desde la jefatura de 

gobierno, convencer a las clases medias; lo consiguió especialmente por no quitarse 

el cubrebocas durante los meses duros de la pandemia, a pesar de que AMLO no 

se lo puso. 

Tatiana Clouthier, secretaria de Economía. Su formación ideológica no es de 

izquierda, sino orientada a la libre empresa, pero con un límite claro: la 

responsabilidad social. Por influencia de su padre, Manuel Maquío Clouthier, 

simpatizó con el PAN, pero su activismo democrático la alejó del partido 

conservador. Con el empresario Alfonso Romo fue fundamental en 2018 para 

acercar a AMLO a las clases medias, que en la actualidad rechazan abiertamente 

a la 4T. A pesar de su ideología empresarial, es aceptada por los círculos más 

puramente de izquierda de la 4T. Su principal ventaja en la carrera por la 

candidatura presidencial de Morena es precisamente su perfil no totalmente de 

izquierda, que la llevaría a ser bien vista por las hoy indignadas clases medias 

aspiracionistas (López Obrador dixit) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-destapados-destapadas-desahuciados-y-un-tapado/
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Rozones 

Pleitazo Bartlett-Riquelme 

Tremendo agarrón el que se dieron ayer el gobernador de Coahuila, Miguel 

Riquelme, y el director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, en 

Twitter. El diferendo se dio porque este último señaló responsabilidades del primero 

en el accidente ocurrido en Múzquiz —en el que siete mineros perdieron la vida—, 

al no procurar mayores condiciones de seguridad desde el ámbito estatal y lo señaló 

de favorecer el monopolio del carbón.  

Riquelme reviró con 10 tuitazos, en los que le expone que la minería y la electricidad 

son responsabilidad exclusiva de la Federación, le señala “su ignorancia y su 

cinismo” y le hace ver omisiones respecto a las familias de Pasta de Conchos, en 

temas de seguridad en minas de carbón que tienen contratos con CFE. Por si fuera 

poco, le atribuye favorecer al hermano de una candidata de Morena con compras 

de carbón sin licitar. Y remata: “como secretario de Gobernación se le cayó el 

sistema, como director de CFE inventa incendios para justificar sus apagones ¿con 

qué mentira saldrá mañana?”. Así los trancazos en las benditas redes. Uf. 

 

Javier Solórzano 

Elecciones, filtraciones y el colapso 

La elección produjo pocas variantes en los escenarios políticos, lo que pareciera 

estar en el imaginario colectivo es que el peso y fuerza del Presidente están 

adquiriendo otra dimensión.  

Se vislumbraba como algo difícil de alcanzar el que López Obrador mantuviera los 

espacios políticos que logró en la pasada elección. Muchas variables han estado 

interviniendo como para que el Presidente anduviera intocado y por decirlo 

deportivamente invicto. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/pleitazo-bartlett-riquelme-438938
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/elecciones-filtraciones-colapso-438939
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Bibiana Belsasso 

Y México apuesta al combustóleo… 

De manera unánime, como hace cuatro años no se veía, los líderes de los siete 

países más desarrollados se comprometieron a combatir el cambio climático. Fue 

en la cumbre del G-7, que volvió a realizarse de manera presencial en Cornualles, 

Inglaterra, a más de un año de pandemia por Covid-19. 

Estados Unidos, Canadá, Francia, Reino Unido, Italia, Alemania y Japón 

prometieron reducir sus emisiones colectivas a la mitad para 2030 y mantener 

esfuerzos acelerados para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. 

 

Arturo Damm 

Inflación 

La definición correcta de inflación no es “un alza de precios” sino “un alza en el 

índice de precios”, que por lo general es el índice de precios al consumidor, a partir 

del cual se calcula la inflación. Lo explico usando, para simplificar, el precio 

promedio en vez de un índice de precios. 

Supongamos tres bienes A, con precio de $10; B, con precio de $20; C, con precio 

de $30. El precio promedio es $20 (10+20+30=60/3=20). 

 

 

¿Será? 

Los otros datos de Kamala 

Y sí, como lo publicó la portada de 24 HORAS, ‘Kamala traía otros datos’ a la 

reunión con el Presidente AMLO, y como parte de esos otros datos nos comentan 

que ayer llegó a la CDMX el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas 

para tratar temas relacionados con la frontera y los puertos con la finalidad de 

contener el tráfico a su país de fentanilo, principalmente proveniente de China. Claro 

que quizás desde Palacio sea otra la historia. ¿Será? 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mexico-apuesta-combustoleo-438917
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/inflacion-438926
https://www.24-horas.mx/2021/06/15/los-otros-datos-de-kamala/
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Dinero 

l multimillonario mexicano Carlos Slim se convirtió en el primer accionista individual 

del Grupo The New York Times después de aumentar su participación de 8 a 17 por 

ciento”, anunció la Agencia France Press a principios de 2015. El (entonces) 

segundo hombre más rico del mundo y magnate de las telecomunicaciones ejerció 

su opción de recompra de 15.9 millones de acciones ordinarias, clase A, a un precio 

unitario de 6.3572 dólares cada una, informó AFP con base en lo publicado por el 

mismo diario.  

Después de esta operación, Slim será propietario de 27.8 millones de acciones, es 

decir, cerca de 16.8 por ciento del grupo de prensa que reúne a The New York 

Times y su filial internacional homónima (International New York Times). Slim dijo 

que se trataba de una inversión exclusivamente financiera y no tendría ninguna 

influencia en la línea editorial. Sin embargo, le ha causado dolores de cabeza. 

 

Astillero 

El arribo de Alejandro Gertz Manero a la meritoria plataforma del Sistema Nacional 

de Investigadores (SNI) no ha recibido de sus presuntos pares ninguna explosión 

de beneplácito sino, por el contrario, de preocupación y rechazo en un amplio pero 

aún silencioso segmento. 

Negada en cuatro ocasiones anteriores su llegada al mencionado SNI, por 

considerar los juzgadores que no contaba con la valía requerida en cuanto a 

producción científica y tecnológica, Gertz Manero lo ha logrado ahora que ocupa la 

Fiscalía General de la República (FGR), mediante el análisis y resolución de una 

comisión especial y con el acompañamiento de una historia 

de discriminación pretérita en su contra, que ahora estaría encontrando un 

revanchismo facilitado por su actual ubicación privilegiada en el cuadro político 

nacional. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/06/15/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 


